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Voluntad política y 
listas de espera 
Diputado Patricio Rosas propone uso de 

tecnologías para enfrentar problema. 

nllamado a “sumar voluntades” para 

resolver el problema de las listas de 

espera en salud que afecta al sistema 

público de atención en el país, ha rea- 

lizado el diputado por Los Ríos Patri- 
cio Rosas, desde su rol en la Comisión de Salud de la 
Cámara. A sujuicio, el problema es multifactorial y 

necesita una solución con varios actores coordinados 
enlo político, económico, técnico, profesional en el 

área y también comunitario, con sentido de urgencia 
y mirada de largo plazo (ver nota página 5). 
El tema se mantiene en la agenda pública permanen- 
temente debido a la magnitud de sus consecuencias 

sobre personas que pasan años sin recibir atención; 

pero además en días recientes ha vuelto a la polémica 

traslos informes de Contraloría sobre el mal manejo 
realizado en varios hospitales cabeceras de región 
(Talca, Rancagua, Temuco, Antofagasta y antes Sóte- 

ro del Río), en los cuales se abrieron investigaciones. 

Hubo renuncias de directores de centros asistencia- 
les; la ministra de Salud Ximena Aguilera está citada 

al Congreso; e incluso se habla de acusación constitu- 
cional. “Pero nada de eso sirve a los pacientes”, dijo 

Rosas en entrevista con www.soyvaldivia.cl y detalló 

medidas que sí permitirían avanzar, comenzando 

por acelerar la modernización del Sistema Nacional 

Unificado de Listas de Espera, que hoy todavía se ha- 
ce manualmente, no está en línea y desde él se gene- 

ran los errores iniciales de datos y coordinación. 

También pidió flexibilizar el ingreso de especialistas 

extranjeros acreditados (“aunque al Colegio Médico 

nole parezca bien”) y mejorar la forma en que se 
confirma la asistencia de los pacientes a sus atencio- 
nes, proceso en el cual se pierden grandes recursos. 
Rosas recordó que ya en 2017 se inició el proceso pa- 

ra modernizar el sistema informático para manejar 

las listas y coordinar adecuadamente a los 345 siste- 

mas comunales de atención primaria del país, con los 
29 Servicios de Salud y con los más de 60 hospitales 
de alta complejidad del sistema nacional, pero los 

avances son demasiado lentos aún. De ahí su solici- 
tud de acelerar acuerdos “pero poniendo las perso- 

nas en primer lugar”, enfatizó. 
Es de esperar que la convocatoria tenga eco, conside- 

rando que la situación ya está en todos los discursos 

electorales. 
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Celebrando los 82 años de la Educación TP 

sional. Este acto reconoció la relevancia de la educación 

técnico profesional (TP), y plantó las bases para un siste- 
'ma educativo que sigue siendo fundamental 82 años después. 

Felizmente, la matrícula de primer año en el sistema educati- 
vorefleja una gran aceptación de la educación TP, con un 56% de 
los estudiantes optando por esta modalidad, en comparación al 
43% que eligen la universidad. Esta tendencia muestra un cambio 
cultural, yde paradigma, ya quela educación técnico profesional 
ofrece un camino hacia el éxito laboral y personal; transformán- 
dose en un potente motor de movilidad social, que ayuda a me- 
jorar la productividad y facilita la cohesión social. 

Alolargo deestas ocho décadas, hemos sido testigos de avan- 
ces significativos en la calidad y alcance de la educación TP. Las 
instituciones de educación superior, distribuidas a lo largo y an- 
cho del país, han jugado un papel crucial en esta evolución. Estas 
instituciones no solo forman a miles de estudiantes cada año, si- 
no que también impulsan el desarrollo regionalal fortalecerlafor- 
mación del capital humano, apoyando la inserción laboral, acer- 
cando amás jóvenesa distintas especialidades, lo quese traduce 
en puestos más atractivos y mejor remunerados. 
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“Antes era un relojito suizo; hoy sencillamente se está 
llevando a un desastre. No podemos avalar que se siga 
hablando mal de la institución y que esta gente de afuera 
llegó a destruir... 

Ricardo Heinsohn, presidente del Sindicato Nacional de Profesionales (Sinaprof) de Conaf 
Alexplicarrazones del paro institucional que comenzó ayer y pide renuncia de director 

Elimpacto positivo de la educación TP no se limita al ámbito 
individual. Las regiones en las que estas instituciones operan han 
visto un notable fortalecimiento de su desarrollo socioeconómi- 
co, ya quelos programas deformación están alineados con las ne- 
cesidades específicas de cada territorio, su Estrategia de Desarro- 
llo Regional, y políticas de innovación y emprendimiento, entre 
otras, lo cual fomenta una mayor integración y colaboración en- 
treelsector educativo, productivo y público. 

Para el futuro, es clave seguir apoyando y mejorando la edu- 
cación técnico profesional. Invertiren innovación, programas de 
actualización docente, programa de articulación, y colaboración 
conel sector empresarial. La educacióntécnico profesional (TP) 
debeademás integrar herramientas tecnológicas avanzadas. 

Entérminos de sostenibilidad, relevar que el mundo TP tam- 
bién ha contribuido con el fomento de prácticas eco-amigables. 
Sumando ello igualdad de género, dado que es crucial garan- 
tizar un acceso equitativo a todos los programas. 

En este nueva celebración de la educación técnico profesio- 
nal, debemos continuar valorizando este tipo de formación, yfor- 
talecer la atracción de nuevos estudiantes, para brindarles opor- 
tunidades reales de desarrollo personal y laboral. 
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40 años |27 deagosto de 1984 

Combate al abigeato 
La aprehensión de una peligrosa 
banda de abigeos que estaba aso- 
lando ala zona comprendida entre 
Pilolcura, Pichipullin e Iñipulli con 
el continuorobo de animales, logró 
personal de Carabineros de la Pri- 
mera Comisaría de Valdivia. 

30 años|27 de agosto de1994 

Ductos de aguas servidas 

En los próximos días abrirán calles 
cercanas a la Costanera para elimi- 
nar 36 ductos de aguas servidas y 
crear un nuevo sistema hacia Las 
Mulatas. La información fue confir- 
mada por elsenador Gabriel Valdés, 
quien destacó el proceso de transfe- 
rencia de ESSALa la nueva empresa 
sanitaria que operará en laciudad. 

20 años [27 de agostode 2004 

Antenas de celulares 
La importancia de legislar sobrela 
instalación de las antenas de telefo- 

nía móvil, fue destacada porel dipu- 
tado Exequiel Silva, comentando que 
existe una iniciativa en el Congreso 
hacecuatroaños, la cual deaprobar- 
se permitirá a las municipalidades 
otorgarlos permisos respectivos.
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